



Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad  
Con los pueblos de América Latina  
"Oscar Arnulfo Romero"



Correo Electrónico: [secretaria@sical.net](mailto:secretaria@sical.net) Web: [www.sical.net](http://www.sical.net)

---

## **SOLIDARIDAD POR LA VIDA CONTRA LA MUERTE**

### **El Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad con América Latina y el Caribe "Mons. Romero"**

Ante el cruel asesinato de MARIE EVANETTE ONEZAIRE (74 años) y JEANNE CITALE VOLTAIRE (71 años) Hermanitas de Santa Teresa del Niño Jesús, una congregación religiosa haitiana, EXPRESAMOS:

#### **1) Introducción Contextual:**

La tragedia se produjo en la noche del 31 de marzo al 1º de abril 2025 en la ciudad de Mirebalais, a unos sesenta kilómetros de Puerto Príncipe y, en donde, a pesar de la intervención de las fuerzas de seguridad, una coalición de bandas "Vivre Ensemble" sigue manteniendo el control de la ciudad. Con anterioridad, también, se han presentado casos semejantes, como el asesinato de Sor Luisa Dell'Orto en 2022 y el secuestro de otras seis monjas, posteriormente liberadas, en enero de 2024... La violenta ofensiva lanzada por las bandas contra Mirebalais, ciudad de 200.000 habitantes, no es la primera de este tipo y se considera una represalia contra el intento del Consejo de Transición de reprimir el fenómeno de las bandas (cf <https://www.vaticannews.va/es/mundo/news/2025-04/haiti-onu-mirebalais-bandas.html>).

#### **2) Evanette y Jeanne: peregrinando la esperanza:**

Como Hermanas, testimonios del Amor de Dios entre los vulnerables de su país, con su vida pacífica según el carisma de Santa Teresa del Niño Jesús, expresan y denuncian la violencia caótica fratricida de las feroces gangas, con armas "made in USA", en Mirebalais/Diócesis de Hinche-Haití.

#### **3) Nos unimos al grito profético de la Conferencia Episcopal de Haití el 03-04-2025:**

*"Entre otros, el asesinato de las Hermanas.....es un crimen odioso que nos recuerda el espectro del mal que cangrega nuestra sociedad....Denunciamos proféticamente la inacción de las autoridades..."*

*De ahí que el episcopado se pregunte cómo es posible que estas personas «actúen con total impunidad e incluso parezcan estar protegidas. ¿De quién son las manos asesinas? ¿A sueldo de quién actúan en la realización de este proyecto de destrucción de nuestra querida patria? Aquellos que los ven actuar y que tienen el poder y la autoridad para ponerlos fuera de*

*combate y no lo hacen – continúa el mensaje – se hacen cómplices de sus horrores. La Cuaresma nos llama a la conversión. Cada uno, a su nivel, debe preguntarse: ¿soy indiferente o el miedo me impide ser pacificador? ¿He contribuido, con mis opciones, a reforzar la injusticia que aflige al país? Nuestro pueblo, hoy perseguido y herido, puede encontrar en Cristo resucitado la fuerza para levantarse. Pero esto requiere un camino de fe, de solidaridad y de acciones concretas»* (<https://www.vaticannews.va/es/iglesia/news/2025-03/haiti-la-magnitud-del-mal-impone-un-examen-de-conciencia.html>)

#### 4) Palabras solidarias del SICSAL:

- a) Hemos oído el Grito de Haití que llega hasta el Cielo. Gemido que deplora nuestro corazón con el asesinato de las Hnas. Evanette Onezair y Jeanne Voltaire y que denuncia la violencia de "hermanos que matan a sus mismas hermanas y a sus mismos hermanos"; condenamos la violencia del comercio mortal-ilegal que sostiene el tráfico de armas desde Florida/Estados Unidos hacia Haití.
- b) En esta HORA DE DOLOR para la familia biológica, la familia religiosa de las Hermanitas de Santa Teresa del Niño Jesús, y para todo el Pueblo Haitiano, **expresamos nuestra solidaridad**: aguardando ver un Nuevo-Bello Haití donde renacerán –como Trigo Fructífero de Pascua Liberadora– las Hnas. Evanette y Jeanne; elevamos nuestras oraciones por su eterno descanso, por la Iglesia y el pueblo de Haití.



Evanette



Jeanne

*No hay un amor más grande que el dar la vida por los amigos. Ustedes son mis amigas si hacen lo que yo les mando. Ya no las llamo esclavas, porque el amo no confía sus asuntos a las esclavas. Ustedes ahora son mis amigas, porque les he contado todo lo que el Padre me dijo. Ustedes no me eligieron a mí, yo las elegí a ustedes. Les encargué que vayan y produzcan frutos duraderos, así el Padre les dará todo lo que pidan en mi nombre. Este es mi mandato: ámense unos a otros*  
(cf Juan 15:13-17)

Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad, 09 de abril de 2025

Mons. Raúl Vera López (México)  
Co-Presidente

Rvda. Emilie Teresa Smith (Canadá)  
Co-Presidenta

**Consejo Directivo:** Vidal Rivas (Estados Unidos), Maricarmen Montes (México), Ana Ruth García (Centroamérica), Julín Acosta (Caribe), Gerardo Duré (Cono Sur), José Manuel Mira (Europa), Sean Cleary (Asia-Pacífico), Sulman Hincapié (Colombia) Co-Secretaria, Armando Márquez Ochoa (El Salvador) Co-Secretario